

La Voz de Valdepeñas

SEMENARIO CATÓLICO

DIRECTOR, DON EUSEBIO YASCO

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

Año IV.

Núm. suelto 5 céntos.
25 núms. 75 céntos.

Valdepeñas 21 de Octubre de 1893

Trimestre 1 peseta
Un año 4 pesetas

Núm. 200.

LA MASONERIA Y LOS MASONES

VIII.

¿QUÉ CREE Y ENSEÑA LA MASONERIA ACERCA DE DIOS?

La Masonería cree y enseña acerca de Dios los mayores absurdos. Su Dios no es el Dios de los católicos; su Dios no es el Dios de la Biblia; su Dios no es el Dios verdadero; su Dios es Lucifer, ó la Naturaleza; mejor dirémos, los masones no creen en Dios; son ateos.

Y no decimos esto gratuitamente por decirlo; nó. Pues vamos á probarlo con documentos auténticos de la Masonería, los cuales extractaremos á la letra, para que no se diga que inventamos, y que inventando calumniamos á la digna secta masónica, como dijo D. Miguel Morayta, mason y representante de la Masonería, en su célebre demanda contra *La Verdad*, Revista Católica de Castellón.

El Orador Franc-mason (1) perora así en el seno de las Lógiás, dirigiéndose á sus Hermanos: "¿Quién es Dios? ¿Dónde está Dios? ¿Es un Sér separado de la Naturaleza? ¿Es la Naturaleza misma toda entera? No creeréis, supongo, hermanos míos, que tratamos de responder á estas cuestiones; siempre remitiremos á los nuevos hermanos á los libros que tratan de estas materias y no tomaremos la responsabilidad de fijar sus ideas en este punto. La instrucción que daremos es menos embarazosa, y se acomoda más útilmente al uso de la vida masónica... Hasta aquí son palabras textuales del Orador Franc-mason.

Es claro, según se desprende de las palabras del Orador Franc-mason (2), que el Dios de la Masonería puede ser la Naturaleza entera, lo cual es puro panteísmo, ó sea un ateísmo enmascarado para que puedan tragarlo con más facilidad y sin ninguna repugnancia esos nuevos hermanos á quienes vá dirigida la peroración del Orador Franc-mason.

La Masonería no se ocupa en fijar sus ideas (las de los nuevos hermanos) en este punto; ó lo que es lo mismo, á la Masonería le importa poco ó nada que sean ateos ó nó. Le basta que sus adeptos ó secuaces crean en la Naturaleza, y que dén á ésta, si quieren, el nombre de Dios. Pero sigamos adelante descorriendo el velo que oculta las doctrinas masónicas, á fin de que descubiertos, no puedan engañar á los sencillos é incautos.

El Respetabilísimo y Venerable Orador, en su discurso dice que los progenitores de Hiran, padre de la Masonería, son Canaán, Lamech y Caín. «Caín es hijo, no de Adán, sino del Angel de la Luz, del Sér Superior, que en el Edén, reveló á Eva un secreto inefable, cuya divulgación ha enfurecido para siempre á Adonai, el prin-

cipio malo, el genio del error, el ídolo de la superstición.»

Ahora discurremos sobre esta doctrina predicada en los antros de las lógiás. ¿Quién es ese Angel de la Luz, padre de Caín homicida y maldito de Dios, sino Lucifer, ó sea Satanás, el mismo diablo que allá en el paraíso tentó á Evá? Pues pasemos, ese Angel de la luz es el Sér Superior según la Masonería, como si dijéramos el Criador ó Generador, que los masones no admiten Creación propiamente dicha, sino Generación: todo fué engendrado; nada fué creado. ¿Y quién es Adonai? Según la Biblia, libro divinamente inspirado, según la teología cristiana, Adonai es el mismo Dios, es el Sér absoluto y necesario que existe á se, es el Creador. Y este mismo Creador ó sea Adonai ¿qué es según los masones? Es ¡oh blasfemos! el principio malo, el genio del error, el ídolo de la superstición. Luego el Dios de los masones es Lucifer. ¿Y habrá aún quien los crea, quien los quiera ó quien los siga, sabiendo lo que son por lo que ellos mismos nos dicen?

Nueva revelación de las doctrinas masónicas acerca de la Divinidad. El Hermano (el mason) encargado de explicar el simbolo de la serpiente en forma de círculo, mordiendo la extremidad de su cola, simbolo que significa que la humanidad protegida por el Buen Principio, ó sea Lucifer, será eterna á pesar de las persecuciones del Principio Malo ó sea Adonai, el Dios de la Biblia, el Dios verdadero, dice: «De este modo Caín es el hijo verdadero de Eblis, Angel de Luz, Genio del Trabajo, Principio del Bien, que tomó la forma de la Serpiente en el jardín del Edén.» (1) Hé aquí, pues, que la Serpiente antigua, según la Masonería, que Lucifer es el Angel de la Luz, el Principio del Bien.

Lo que en el Grado Rosa-Cruz fué sólo teórico, en el grado de Kadosch se hace eminentemente práctico. Citaremos la oración de Kadosch, la cual se recita en los Areopagos y es obra del impío Proudhon; pues ella sola basta para que nos desengañemos y veamos con toda evidencia que el Masonismo es el culto abominable de Lucifer y la guerra abierta y declarada contra el verdadero Dios. Exhibiremos de la referida oración ó invocación lo más principal.

«¡Vén, Lucifer, vén, ¡oh el calumniado por los sacerdotes y los reyes! ¡Vén, para que nosotros te abracemos y estrechemos contra nuestro pecho! Mucho tiempo há que nos conoces y que nosotros te conocemos también. Tus obras oh el bendito de nuestro corazón, no son siempre hermosas y buenas á los ojos del vulgo ignorante; pero únicamente ellas dan un buen sentido al universo y le impiden ser un absurdo.... tú pones el sello á la virtud.... ¡Y tú, Adonai, Dios maldito, retírate, renegamos de ti! El primer deber del hombre inteligente y libre es arrojarte de su espíritu y de su conciencia.... Cada uno de nuestros progresos es una victoria con la

que aplastamos tu divinidad. Espíritu embustero, Dios imbécil, acabó tu reinado.... Ahora héte destronado y hecho pedazos. Tu nombre.... ese nombre incomunicable, Padre Eterno, Adonai ó Jehovah, desde ahora abandonado al menosprecio y al anatema, y escupido por los hombres! pues Dios, es torpeza y cobardía; Dios, es hipocresía y mentira; Dios, es tiranía y miseria; Dios, es el mal.... ¡Dios, retírate! pues desde hoy, curados de tu temor y trocados en sábios, juramos, levantadas las manos hacia tu cielo, que no otra cosa eres sino el verdugo de nuestra razón y el espectro de nuestra conciencia.»

Católicos, hombres de buena voluntad, no os dejéis ya seducir. Ahítenéis sin rodeos ni ambages, sin velo ni misterio, lo que son los Masones. Son los hijos de Lucifer que lo llaman y le dicen que venga á ellos para abrazarlo y estrecharlo contra su pecho masónico. Ya lo oís: Lucifer los conoce perfectamente y ellos á su vez como buenos hijos de tan buen padre conocen también á Lucifer Satanás, Lucifer es el bendito de su corazón; según ellos sin Lucifer el universo no es más que un absurdo; sin Lucifer no hay virtud.

En cambio ahí los teneis: los señores masones renie ran de Dios, blasfeman de Dios, desafían á Dios, menosprecian á Dios, anatematizan á Dios, y más que osados é insensatos escupen á Dios y juran como si fuesen los réprobos ó condenados del infierno que Dios, el Padre Eterno, Adonai ó Jehovah (este es su nombre bíblico) no es sino verdugo de su razón y el espectro de su conciencia. ¡Ah! ¡Desgraciados de ellos! ¿En qué se diferencian de los réprobos ó condenados del infierno?

No se necesita en verdad ser un lince para conocer por las diversas profesiones de fé masónica, que hacen los adeptos de la Masonería, ora al ser iniciados, ora al ser promovidos de un grado inferior á otro superior, que las doctrinas del masonismo no son las doctrinas del Catolicismo; antes por el contrario, se observa por el contenido de aquellas mismas profesiones, que vienen á ser como el simbolo ó credo masónico, se observa, repito, que la Masonería tiende al Naturalismo ó enseña el Panteísmo, ó finalmente sin género de duda resucitando el Maniqueísmo ya olvidado de viejo, admite unas veces encubierta, otras paladinamente, el Dualismo ó sea el absurdo sistema de dos principios, el uno del Bien y el otro del Mal, á fin de poder explicar así el origen de los bienes y de los males en el mundo.

Acostumbrados desde el aula á no afirmar gratuitamente sin probar, dejamos ya alegados los datos de estas nuestras deducciones sobre las doctrinas masónicas acerca de la Divinidad. Que la Masonería tiende al Naturalismo, ó lo que es lo mismo, á divinizar la naturaleza. Esto es claro. ¿Qué significa, sino significa la apoteosis de la Naturaleza, aquella pregunta del Orador Franc-mason, que trascribimos ya al principio de este artículo: ¿Quién es

Dios?.... ¿Es la Naturaleza misma toda entera? Dijimos también que la Masonería enseña el Panteísmo. Al efecto, preguntar como pregunta el Orador Franc-mason (Orateur Franc-mason): Quién es Dios y si la misma Naturaleza toda entera es Dios, y dejar á cada uno de los secuaces masónicos, sin fijar sus ideas en este punto, pensar libremente lo que quiera, ¿qué otra cosa es sino enseñar que Dios es todo y que todo es Dios, en lo cual consiste precisamente el impío y absurdo Panteísmo?

Dedujimos en fin, que la Masonería admite el Dualismo, deducción que sacamos de sus mismas palabras dirigidas á sus neófitos y á todos sus adeptos: «Caín, dice el venerable Orador, es hijo, no de Adán, sino del Angel de la Luz, del Sér Superior, que en el Edén, reveló á Eva un secreto inefable, cuya divulgación ha enfurecido para siempre á Adonai, el principio malo, el genio del error, el ídolo de la superstición... Ahí teneis la creencia y profesion masónicas de dos principios, el uno el Angel de Luz ó sea Lucifer, á quien llaman los masones como buenos dualistas y maniqueos Sér Superior; el otro Adonai ó sea el Dios de la Biblia y del Evangelio, á quien considera la Masonería como Principio malo, genio del error, ídolo de la superstición. ¿Y esto qué es sino puro Dualismo y Maniqueísmo? Luego los Masones no son católicos; son por el contrario naturalistas; son panteístas; son dualistas; son maniqueos; son en una palabra anticristianos, ó sea enemigos declarados del Cristianismo.

Un escándalo

Segun nos han referido testigos presenciales, fué monumental el ocurrido la noche del 11 del corriente en uno de los cafés cantantes de esta población. Si, queridos lectores, en uno, porque ya son dos los que para honra y prez de su vecindario, se han instalado en Valdepeñas.

El vino y los licores prodigados con la abundancia acostumbrada en esos centros docentes, elevaron la excitación de las pasiones á un grado tal de presión que no fueron capaces á contener los sentimientos de nobleza y de dignidad, innatos en la naturaleza humana; amortiguada por completo la razón al calor de frecuentes libaciones hubo al fin de perderse el respeto mutuo entre la mayor parte de los expectadores.

No hemos de hacer un relato de los sucesos ocurridos, por que ciertos relatos escandalizan tanto como la presencia de los hechos que llevan impreso el sello del escándalo. Esto no obstante y para que explique la razón del ruego que hemos de dirigir, consignaremos que del citado café cantante y á la hora del alba, salieron algunos cuerpos tan caldeados, que sintieron la necesidad de refrescarse en el cerro de San Cristóbal, bailando en el traje

(1) "El Orador Franc-mason", es una Colección de Discursos pronunciados en las solemnidades de la Masonería.

(2) "L'Orateur francomas", pág. 296.

(1) Grado—Rosa—Cruz.

mas primitivo que la misma naturaleza pudo inventar. Y como para ciertas personas el sentimiento de una necesidad el estímulo irresistible de realizarla, subieron al cerro, y allí en el punto mas visible de Valdepeñas, empezaron á jalear sus cuerpos velados solo por su propio cuero.

Aunque adversarios en absoluto de esas escuelas de corrupción y de inmoralidad, comprendemos que en la atmósfera de libertinaje en que vivimos, se consientan, dentro de los locales en que se hayan instalados, por que aunque mal entendida la tolerancia, cabe la disculpa de que la persona que no quiere presenciar esos espectáculos, se priva de concurrir á ellos. Pero cabe igual disculpa y tolerancia con esos espectáculos al aire libre, eligiendo por teatro de los mismos el sitio mas visible de la población? No y mil veces no.

Por esta razon nos permitimos rogar al señor alcalde y á las demás autoridades de esta villa, repriman con mano fuerte esas escandalosas inmoralidades, pues si por desgracia en la población puede haber familias indiferentes, la inmensa mayoría de ellas, tienen derecho á exigir de las autoridades la prohibición y represión de esos escándalos improprios aun de las salvajes hordas del monte Gurugú, que para honra de España quisieramos en estos momentos ver exterminadas.

(El Independiente)

¿ANÓNIMOS A NOSOTROS?

Hagamos historia. El día 21 de Enero de 1893 *El Eco de Valdepeñas* publicó un artículo titulado «Las hermanas de la Caridad» en el que, hablando de estos ángeles de la tierra, se decía:

«... la ilea fraterna hace milagros de heroísmo que nunca podrán hacer otros hermanos (por mal nombre) que se inspiran en «dido satánico á cuanto procede de la sublime religión sellada con sangre en el Calvario.» «¡Allí parece sarcasmo que se llamen hermanas los hombres que outan, los hombres que se asocian en lógicas tenebrosas, y forman confabulaciones horribles ordenando asesinatos: lo diremos muy alto y ¡ojala nos oiga el mundo entero! son evidentemente falsos los hipéritas y mal intencionados alardes de humanitarismo y fraternidad con que vociferan y seducen incautos, hombres que por su miedo personal se ocupan en minar los cimientos sociales. Señalaremos más claro, para que no halla lugar á dudas y vagas ambigüedades; nos parece muy mal apropiado el nombre de hermanas a los masones; nos parece una mistificación tal título en tales hombres, porque verdaderos hermanos son los que sin otras miras, ajenos de toda ambicion particular, se ocupan del bien de sus semejantes; no los que perteneciendo á una asociación masónica persiguen el ideal de un gran empleo, á otros fines más criminales y reprobados que han de redundar en beneficio propio y en perjuicio ostensible de la sociedad en general.»

«Y basta de anatema y de polémica; á esos pobres hombres extraviados, nuestra sincera compasion, nuestro deseo de su arrepentimiento principio de su felicidad;...»

Esto disgustó á los masones de por acá, que también los hay desgraciadamente, y varios de ellos se presentaron una noche en la imprenta del Sr. Valentí, en cuyo establecimiento se tiraba aquel periódico.

Si se propusieron dar un susto á dicho señor ó llevaban otro propósito, y si consiguieron ó no lo que pretendían, son cosas que ignoramos. Lo cierto es que *El Eco de Valdepeñas*, por evitar compromisos, por no tener gran empeño en combatir á los masones, ó por lo que fuese, con gran sentimiento de cuantos teníamos noticia de este hecho, no volvió á ocuparse de la masonería ni admitió trabajos sobre este asunto.

Con estos precedentes apareció *La Voz de Valdepeñas* que una y otra vez trató de la masonería, en los términos que se mereció, sin preocuparse poco ni mucho del hecho que queda referido.

Si con tanta facilidad hicimos callar á un periódico ¿porqué no intentar otro tanto con *La Voz de Valdepeñas*? Esta pregunta se hizo, sin duda,

alguno ó algunos de los masones valdepeñeros y se equivocaron. ¿Quién no se equivoca?

Hubieranse fijado un poco en el título de ambos periódicos y no hubieran dado prisos tan ruin y cobarde. ¿Cómo confundir el eco con la voz siendo aquel un simple reflejo de esta?

El hecho es que en la mañana del miércoles, al abrir la imprenta, encontraron un anónimo en el que se dice que «el primer día que se vuelva á meter con los masones *La Voz de Valdepeñas* que se prepare» que volarán con dinamita al que escriba en *La Voz* y hasta la imprenta en que se publica, «para que tengan algo que decir los periódicos de Madrid» etc., etc. En otra cara, despues de «mirar bien estos signos» que son una pistola, un cuchillo, puñal, etc. etc., se dice «con esto basta ahora, luego será otra cosa». Lleva por firma «La Sociedad».

El director de *La Voz de Valdepeñas* tan pronto como recibió el anónimo, pues eran las ocho y media de la mañana, se presentó con él en el local en que segun sus noticias existe la loggia, pues allí vive el que pasa por jefe de los masones de Valdepeñas. Preguntóle si en efecto era el jefe de ellos y obtenida contestación afirmativa le mostró el asqueroso anónimo diciéndole que deseaba saber el autor.

El jefe de los masones manifestó que procedería de algun forastero pues, por más que en la loggia se trató de si convenía ó no contestar á nuestro periódico, el respondia de que de los treinta y tres ó treinta y cuatro masones que hay en Valdepeñas ninguno había escrito aquello.

En resumen. El jefe aludido y el director del periódico estuvieron de acuerdo en que aquel anónimo solo servía para llevarlo al retrete.

Y como dice el indecente papel: «con esto basta ahora» Otro día, con más espacio, á más del artículo de primera plana, publicaremos otro trabajo para que vean los mandilíferos que *La Voz de Valdepeñas* no se asusta de las estúpidas mamarrachadas masónicas.

Hablar de la masonería valdepeñera es darle una importancia de que carece. Con todo hemos preferido ocuparnos de ella para poner los puntos sobre las íes.

E. V.

Los sucesos de Melilla

NOTICIAS DE MELILLA

Comunican de Melilla que ha llegado el vapor *Sevilla*, á bordo del cual iba el general Ortega, que se hizo cargo inmediatamente de su brigada.

LA COMISION TÉCNICA

Despues de celebrar varias conferencias y girar algunas visitas á los fuertes, salió de Melilla para Madrid la comision técnica.

Parece ser que en el seno de esta comision hay disparidad de opiniones, por creer unos que se debe atrincherar todo el campo, y sostener otros que con hacerlo sólo en el camino del fuerte de Sidi-Aguariach es suficiente.

LA ACTITUD DE LOS MOROS

La actitud de los moros sigue siendo hostil para España. Mientras el bajá tiene la desfachatez de pedir que el ejército español interampa sus operaciones de defensa, los riffeños trabajan sin cesar de día y de noche en construir y fortificar sus trincheras.

Entre los moros que ocupan las trincheras enemigas ha circulado la orden, que no se sabe de quién emana, para que no se haga fuego mientras no se empiece la construcción del fuerte de Sidi-Aguariach.

Esta misma orden ha sido pregonada en las kábilas.

Se trata de impedir el gasto de cartuchos á fin de que no escaseen el día del ataque.

En las trincheras moras hay guardia permanente, y en todo el campo riffeño la vigilancia es continua.

LA LUZ ELÉCTRICA

Durante la noche del martes el *Conde de Venadito* encendió su foco eléctrico y alumbró varios puntos del campo del moro, pudiendo observarse que los riffeños trabajan sin cesar en las trincheras.

Muchos moros que acudieron á la feria de Frajana se ocuparon desde luego en los trabajos de atrincheramiento.

En el sitio de Sidi-Aguariach son formidables las fortificaciones hechas por los enemigos de España.

DESDE CÁDIZ.

De Cádiz dicea que diariamente va á Torregorda, para hacer ejercicios de tiro, la batería que está preparada para ir á Melilla.

Los últimos fueron brillantísimos. Los disparos se hicieron á dos mil metros de distancia, y casi todos dieron en el blanco, reventando todas las granadas y bombas de metralla.

El general Fernandez Rodas, acompañado de sus ayudantes los señores Arrecibita y Fernandez Galera, presenció las prácticas, y felicitó al jefe de la batería y á los demás oficiales.

Al regresar á Cádiz el general Fernandez Rodas visitó en los glasis al regimiento de Pavia, que estaba haciendo ejercicios de batallon.

Sigue llegando material de guerra á Cádiz.

Ayer entraron varios carros con municiones, y se espera llegue de un momento á otro un vapor que trae de la fundicion de Sevilla 25 cañones de bronce comprimido, de retrocarga y de nueve centímetros, y diez cañones acero de igual calibre y carga.

Las cureñas para estos cañones vienen de Asturias, y las ruedas irán de Madrid.

El reflector Magin, que estaba montado en la azotea del Parque, ha sido desmontado y con la locomóvil y demás aparatos accesorios está ya empaquetado y listo para ser embarcado y conducido por el capitan Carranza á Melilla tan pronto como se reciba orden de Sevilla.

El *San Agustín* encuéntrase listo á disposicion del gobierno.

Ya se habrá realizado el embarque.

NOTICIAS OFICIALES

En Chafarinas se va á instalar un hospital con 200 camas, que servirá para dar asilo á los enfermos y heridos que pueda haber en Melilla.

El general en jefe del cuarto cuerpo, en telegrama á las dos y veinticinco madrugada, participa que anoche á las nueve quedó embarcado en el *Rabat* material completo de la batería de montaña, así como los 20 cañones con sus respetos, y 10 carros-trincheras de este parque.

Por la mañana embarcará hoy el personal y ganado de la batería, y tambien los corrigendos de la penitenciaría de Mahon.

La otra batería está dispuesta para marchar, y lo efectuará en breve.

En oposicion á las noticias que circularon sobre la marcha de los regimientos de Wad-Rás y de Canarias, en un centro autorizado se aseguró anoche que no se ha comunicado aún la orden para que vayan dichas fuerzas á Andalucía, ni se sabe todavía el día en que han de salir de Madrid.

En el mismo centro se añadía que ambos regimientos están en disposicion de partir al primer aviso, teniendo los oficiales las maletas en los cuarteles, y habiéndose pasado revista de marcha; pero, ignorándose aún el día en que hayan de salir.

Un periódico militar ha oido que han surgido algunos inconvenientes para la marcha de dichas fuerzas.

Pero la noticia más importante entre las oficiales es la que sigue, que se facilitó á la prensa en el ministerio de la Guerra, y que publicó *La Correspondencia*:

«Con fecha 14 dice el general Mar-

gallo al ministro de la Guerra, que en los distintos reconocimientos que ha practicado en nuestro campo exterior, ha tenido ocasion de ver que los moros han ejecutado obras de defensa pasados nuestros límites en distintos puntos, y que, al parecer, se proponen continuar en ellas.»

NOTICIA

CUENTAS

Nuestro paaticular amigo el farmacéutico Don Juan José Lasala, nos ruega pongamos en conocimiento de todos los señores que formaron la sociedad que dió la funcion teatral á beneficio de los establecimientos de beneficencia de esta villa y del publico que asistió á dicha funcion, que en su casa (Empedrada, 1) pueden ver los comprobantes de empleo que han tenido los fondos recaudados aquella noche, comprobantes que no detallamos por su extension.

SECCION RELIGIOSA

SANTORAL

Sábado 21.—Ss. Hilarión, ab., Ursula, y eps. vgs. y mrs., Constancia, vg. y m., Asterio, pbro., y m., y Glinia.

Domingo 22.—Ss. María Salomé, Márcos y Felipe, obs. y mrs., y Nunilona, Alodia, Candida, y Górdula, vgs. y mrs.

Lunes 23.—Ss. Pedro Pascasio, ob. y mr., Servando y Germán, mrs., Ignacio, ob., y Juan de Capistrano, ef.

Martes 24.—Ss. Rafael, Arcángel, Félix, Marcial, Africano, y eps. mrs., Bernardo Calvo, ob. y ef., y Márcos el Solitario.

Miércoles 25.—Ss. Frutos, ef. Gabino, Proto, Daría, Crispín y Crispiniano, mrs., Bonifacio, p., y la B. Margarita María Alacoque, vg.

Jueves 26.—Ss. Evaristo, p. m., y Luciano, Marciano, Valentin, Rogaciano y Felcissimo, mrs.

Viernes 27.—Ss. Florencio, m., Capitolina y Ercéides, mrs., y Frumencio, ob.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA OCTUBRE,

Benedicida por el Papa

LAS IGLESIAS DE BELGICA Y HOLANDA

Oracion cotidiana para este mes

¡Oh Jesús mio! por mérito del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sacrado Corazon.

Os las ofrezco principalmente, para que triunféis en Bélgica, el Liberalismo y en Holanda del Protestantismo y de la Masoneria.

PROPÓSITO

No leer ni hacer nada que menoscabe la pureza de la fe, ni la pureza de costumbres.

Imprenta de Casto Perez, Plaza de Valbuena.

OBRA NUEVA

Manual bíblico ó curso de Sagrada Escritura, para uso de los seminarios y del clero por L. Baccuz y F. Vigouroux. Traducción de Don Vicente Calatayud y Bonmati.

Antiguo Testamento. Dos tomos en 4.º—Precio 11 pesetas, franco de porte.

Madrid, librería de D. Enrique Hernandez.—Valencia, en la de Don José Martí.—Alicante, la de Don Pedro P. Martinez.

Para los pedidos al por mayor, dirigirse al traductor, Valencia, Mar 55. 2.º, quien hará rebaja proporcionada á la importancia de los pedidos.

Están en prensa los otros dos tomos que comprenden el Nuevo Testamento.

CASA

Se vende la casa calle de Córdoba, 2, esquina á la calle Empedrada.

Informarán Buensuceso, 26, duplicado.

Alc. 1.º Si no fuera
 De la Torre?
 Alc. 1.º ¡Que desgracia tan tremenda!
 ¿Ha caído el chapitel?
 De la Torre?
 Alc. 1.º Porque hay que derribarlo

ESCENA XVIII

Los Misos y Alvariz. 1.º
 Alc. 1.º No merece ni la pena
 De molestar en colgarte!
 (Se repite el ruido subterráneo,
 con más intensidad que anterior—
 mente, y todos se pisan en pie.)
 Alc. 4.º Si lejos de aquí estuviera
 No lo vieramos caer.
 Alc. 1.º ¡No merece ni la pena
 De molestar en colgarte!
 Conc. El cuadro que dibujaron
 Los de la láica escuela
 Ha caído de su sitio.
 Alc. 4.º Si lejos de aquí estuviera
 No lo vieramos caer.
 Alc. 1.º ¡No merece ni la pena
 De molestar en colgarte!
 Conc. (Cae un cuadro que había en el foro.)
 Los premiaba si pudiera!
 Alc. 2.º ¡A tales economistas
 Unas cincuenta pesetas.
 Alc. 3.º ¿Y hubo gran economía?
 Porque más barato era!
 Alc. 2.º Así se acordó en sesión
 Por no pintar las maderas.

— 58 —

Alc. 2.º ¡La noticia no es muy fresca!
 Alc. 2.º ¿Ahora lo averigua usted?
 Alc. 1.º ¡Si se ve uno de madera!
 Conc. ¡Y el techo se ha desconchado!
 Alc. 4.º ¡El asiento se mena!
 (Pequeña parte del cielo raso.)
 (Se oye el fragor subterráneo que
 precede al terremoto y cae una
 pequeña parte del cielo raso.)
 Alc. 2.º ¡Tiene razón el Barbero! (Ap.)
 Si al fin eres saca muelas?
 Conc. ¿Quién te deja hablar á ti
 Porque esto nadie lo arregla.
 Ya fin... que venga el diluvio
 Y las blasfemias aumentan.
 Los consumos se duplican
 Al contrario se procesa.
 Al amigo se consiente,
 Al mason se le tolera,
 Alc. 2.º (Tiene razón el Barbero!) (Ap.)
 Si al fin eres saca muelas?
 Conc. ¿Quién te deja hablar á ti
 Porque esto nadie lo arregla.
 Ya fin... que venga el diluvio
 Y las blasfemias aumentan.
 Los consumos se duplican
 Al contrario se procesa.
 Al amigo se consiente,
 Al mason se le tolera,
 Alc. 2.º ¡La noticia no es muy fresca!
 Alc. 2.º ¿Ahora lo averigua usted?
 Alc. 1.º ¡Si se ve uno de madera!
 Conc. ¡Y el techo se ha desconchado!
 Alc. 4.º ¡El asiento se mena!
 (Pequeña parte del cielo raso.)
 (Se oye el fragor subterráneo que
 precede al terremoto y cae una
 pequeña parte del cielo raso.)
 Alc. 2.º ¡Tiene razón el Barbero! (Ap.)
 Si al fin eres saca muelas?
 Conc. ¿Quién te deja hablar á ti
 Porque esto nadie lo arregla.
 Ya fin... que venga el diluvio
 Y las blasfemias aumentan.
 Los consumos se duplican
 Al contrario se procesa.
 Al amigo se consiente,
 Al mason se le tolera,
 Alc. 2.º ¡La noticia no es muy fresca!
 Alc. 2.º ¿Ahora lo averigua usted?
 Alc. 1.º ¡Si se ve uno de madera!
 Conc. ¡Y el techo se ha desconchado!
 Alc. 4.º ¡El asiento se mena!
 (Pequeña parte del cielo raso.)
 (Se oye el fragor subterráneo que
 precede al terremoto y cae una
 pequeña parte del cielo raso.)
 Alc. 2.º ¡Tiene razón el Barbero! (Ap.)
 Si al fin eres saca muelas?
 Conc. ¿Quién te deja hablar á ti
 Porque esto nadie lo arregla.
 Ya fin... que venga el diluvio
 Y las blasfemias aumentan.
 Los consumos se duplican
 Al contrario se procesa.
 Al amigo se consiente,
 Al mason se le tolera,

— 59 —

Com. 1.º (Levantándose) ¡Vámonos!
 Conc. Y á mi pueblo ¿quien lo salva?
 Com. 1.º ¿Quién lo ha de salvar? Usted.
 Como en todas partes pasa.
 Com. 2.º ¿Querrán que la salvacion
 En forma de lluvia caiga?
 Com. 1.º Trabaje usted por el pueblo. (Vase.)
 Com. 2.º Arregle lo que haga falta. (Vase.)
 Alc. 2.º (Se marchan y no hacen caso.) (Ap.)
 (Vase.)

ESCENA XVI

CONCEJAL Y VECINOS

Conc. ¡Crisis más inesperada...!
 Vec. 3.º ¿Que acuerdos se habian tomado?
 Vec. 2.º Por lo que recuerdo nada.
 Vec. 4.º ¡Tantas sesiones he visto
 En que solo hubo palabras...!
 Vec. 1.º ¡A mi nada me sorprende!

ESCENA XVII

DICHOS, ALGUACIL 2.º y despues BARBERO

Alc. 2.º Vuestro barbero os aguarda. (A Conc.)

7

CONC. Dijo que pase al instante.
 ALG. 2.º Que pase usted. (Desde la puerta.)
 BARR. (Entra.) Esperaba
 BARR. Que la sesión terminase.
 Y ahora que se levanta.
 Tengo que decir a ustedes
 Que no perdí una palabra
 De cuanto aquí se trató,
 Pero he notado una falta:
 Se quedaron sin tratar
 Cosas de gran importancia!
 Si las dices las sabremos.
 BARR. Señores. Solo hace falta:
 Que no vuelva la langosta,
 La flojera no venga,
 Desaparezca el coquillo
 Y la onuga que se muera.
 Que el pan se venda barato,
 Que el vino caro se venda,
 Que se caigan los garitos,
 Que no se caiga en las eras,
 Que exista junta de Pastos,
 Que no existan tantas quiebras,
 Que halla sucursal del Banco,
 Que los vigilantes vean,
 Que anden los municipales,
 Que los serenos no duerman,
 Que no roben en el vino,
 Que pesen la rva en regla,

- 50 -

- 54 -

CONC. De fijo que se cayera.
 ¿Entonces que ha sucedido?

ESCENA XIX

DICHOS Y PRENSA

PREN. ¡Que ya no hay Aguzaderas!
 El poder del terremoto
 Hizo desaparecer sus tierras.
 ¡Desde hoy la villa es feliz!
 CONC. ¡No lo entiendo!
 VEC. 1.º ¡Ni por esas!
 PREN. La explicacion es sencilla:
 Antigua tradicion reza
 Que los hijos de este pueblo
 Tienen, allá en la cabeza,
 Metido ese par de cerros
 Que hay al norte en la afueras.
 ¡Si esos cerros ya no existen,
 Y la tradicion es cierta,
 El terremoto ha venido
 A despejar las cabezas!
 ¡¡Viva el terremoto!! (A gritos.)
 TODOS. (Gritando.) ¡¡Viva!!
 PREN. ¡¡Fuera Aguzaderas!! (A gritos.)
 TODOS. (Gritando.) ¡¡Fuera!!

TELON

FIN

Que no halla barro en las calles,
 Que halla en las calles aceras,
 Que tengan las fuentes agua,
 Las calles no tengan hierba,
 Que no tengamos el cante,
 Ni tampoco láica escuela,
 Y aquí no existen paseos,
 Ni los caminos se arreglan,
 Ni se aumentan los faroles,
 Ni encienden cuando debieran,
 Ni hay casa para el Juzgado,
 Ni las fachadas blanquean,
 Ni hay funciones de teatro,
 Ni van las calles derechas,
 Ni llevan bozal los perros,
 Ni lo ruinoso va a tierra,
 Y no hay servicio de incendios,
 Ni música en Valdepeñas.
 Y aquí no hay instituto,
 Ni caja de ahorros en esta,
 Ni tenemos un cuartel,
 ¡Ni los impuesto siquiera
 Se cobran á domicilio
 Como Dios manda y ordena!
 Y no se barren las calles,
 Y se obstruyen las aceras,
 Y se vierten aguas sucias,
 Y en los repartos no hay regla,
 Y se molesta al carlista,